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阿汤哥新作《侠探杰克2》昨公映
星报讯（记者 吴笑文） 由汤姆·克鲁斯和寇碧·史莫德斯

主演的特工犯罪电影《侠探杰克：永不回头》（简称《侠探杰克

2》）于昨日起中美同步公映。此次男神汤姆·克鲁斯极为接地
气，不仅贴身上演肉搏战令人血脉喷张，与寇碧·史莫德斯微妙
的爱情火花让影迷们直呼期待，昔日男神风采依旧，撩妹技术
不减当年，让这部特工犯罪电影尤为亮眼。

据悉，电影《侠探杰克 2》根据英国作家李·查德系列小说
《永不回头》改编，讲述了汤姆·克鲁斯饰演的杰克·雷彻面临
突如其来的恶意指控，深陷绝境下洗清不白之冤的冒险故事。
新片中，汤姆·克鲁斯和寇碧·史莫德斯上演了一场英雄美女的
刺激冒险，帅气逼人的阿汤哥搭档魅力十足的寇碧女神，两人
穿着夹克情侣装并肩作战、同仇敌忾，与反派势力展开正面对
决。战斗中，战友的信任渐渐变成欣赏、爱慕，情感的种子也在
两人间悄然萌芽。而一个神秘女孩的出现，也让阿汤哥难得在
电影中展现了硬汉柔情的一面。

早在上周中国宣传行的时候，影片导演爱德华·兹威克就
曾将这些惊喜抛给了观众，他坦言新作与其他动作片不同的地
方在于“不止打得好看，而且情感丰富令人动容”，更表示：“人
性情感和动作特技同等重要，即使在动作片中也不能忽视表达
人的情感，电影的叙述也离不开真实的人性，哪怕是严肃题材
的电影也必须加入人性的情感元素。”

这一次汤姆·克鲁斯不仅带来了一场刺激冒险，还迎来了
一场情感的洗礼。

星报讯（记者 吴笑文） 撒贝宁和尼格
买提都是央视春晚的优秀主持人，江湖传
言两人也是至交好友，就连撒贝宁的婚礼
也是尼格买提主持的。但在《饭局的诱惑》
上，尼格买提却借谎言环节彻底抒发了自
己对撒贝宁的“不满”。不仅自白早就“看
撒贝宁不顺眼”，还爆料撒贝宁在台里“人
缘差”，对于撒贝宁所谓“一哥”的地位，小
尼也表示不服。

尼格买提透露，原来在他还是小鲜肉

的时候，曾经作为 300 名央视主持人之一
站在春晚的舞台上，但却被撒贝宁“完全挡
住”，看着撒贝宁在前面潇洒主持，尼格买
提内心无数次想过要“取代”他。在《饭局》
上，尼格买提就立下了一个“小目标”，说
将来一定要把小撒挤下春晚的舞台，自己
当未来一哥。对此，撒贝宁在《饭局》独有
的谎言环节回应：“其实我也没有比小尼
优秀太多！”言下之意就是自己比小尼优
秀很多，完美回击，小尼在一旁听了直接
捂脸，一脸“在下输了”的表情。 看到小
尼控诉自己，撒贝宁也不甘示弱，现场摔
筷子说“小尼在，饭就没法吃”，而尼格买
提则向主持人马东和侯佩岑“哭诉”撒贝
宁天天踩他欺负他，自己都习惯了。

《饭局》酒足饭饱后，尼格买提才终于
松口承认两人私下感情很好，而且都是

“窝里横”的性格，对越亲近的人越喜欢
开 玩 笑 ，在 央 视 两 人 互 相 信 任 相 互 扶
持。撒贝宁一开始还“嘴硬”不愿承认，
结果听完尼格买提的“告白”就拉着小尼
现场喝起交杯酒，马东神总结：亲兄弟才
能把对方不当人！

中国电影问题的症结是什么？
何平：中国电影的问题就是没有文化特质，

变成了服从规则，服从市场的规则、投资人脑袋
里的规则、营销公司的规则，创作人变成了规则
的执行者。我要批评圈子里项目经理类的导演，
他们变成了规则的执行人，离开了自由创作最根
本的东西。

孙周：大家不约而同地看到同一个题材，第
一个反应都是这个卖钱。资本市场唯利是图，
这也没有什么错误。但是在文化这方面，我们
怎么样去坚持中国导演的风貌，在这样的环境
里确实是我们要去想的。前一阵子我们在讨论

《小时代》，郭敬明的这些片子，我很认真地去电
影院看过，我发现他在做电影时很认真啊，我不
认为他不爱电影，我觉得他很爱电影很认真，从
第一部到第三部他的变化非常大，电影学校刚毕
业的不一定就比他强。在现在一个环境里产生
郭敬明很正常，我们应该问这个时期为什么不能
产生李安这样的导演，这反而是不正常的，更多
的问题在这里。

束焕：有一段时间我们关注小镇青年，关注
三四线城市青年，但我去发廊理发，发现质量很
差的电视剧他们都看得很高兴。冲着这部分观
众，电影质量会越来越差，越来越没有底线。

迎合的是谁？观众到底是什么？
陈国富：我们在考虑商业行为时，总是在假

设观众，但是观众在哪呢？是谁呢？
我们进入了一个误区，或者说陷阱，我们总

是把观众想得比我们愚蠢、比我们没品位、比我
们好糊弄。你以为你懂观众，你其实是有一种傲
慢的，有一种凌驾于上的感觉。我习惯把观众想
象成和我一样的要求，不管是对于剧情还是对于
表达的手法啊，或者对于细节的规格，有的时候
我会把观众想得比我更有要求。

如何看待今年电影市场大盘下滑？
文隽：小刚导演的《我不是潘金莲》没有放在国庆档，

我第一个微信就发给于冬了，说你们《湄公河行动》肯定
是最大的得益者，果然《湄公河》成绩最好。这次国庆档
四大片是四个类型的，有动作片，还挂上主旋律，但是我
们香港导演怎么会拍主旋律呢，不过是拍成商业化。《从
你的全世界路过》是典型的爱情片，两部片子分别拿下了
男女观众。郭敬明的是粉丝电影，他的基本盘没错，他其
实也达标了。王晶的喜剧，如果不挂上王晶的名字，估计
能多卖一个亿。前两年的《心花路放》做的好也有八九个
亿，但是王晶做得不怎么样。所以今年的盘比去年低，因
为喜剧的部分失误了。

何平：最大的塌陷不是在市场，市场可以拯救，最重
要的是没有文化。

欧美日韩有什么经验可以借鉴？
何平：好莱坞的作品为什么能打遍天下无敌手，因为

它有一个最让我们嫉妒、我们做不到的就是，好莱坞的团
队来自世界各地，有不同地区的文化背景，所以他们的产
品自然而然带有不同文化基因，他们文化方面的 DNA 很
多样化很全球。

束焕：在我看来韩国电影超过了日本电影，因为类型
特别清楚，对观众的吸引力也特别明确。韩国导演在关
注观众对什么不满，在找他们的痛点；而我们似乎总在讨
好观众，生怕观众不高兴，把观众求进电影院。有了这个
心态，电影质量会越来越下沉。

好莱坞电影就两个核心，一是我是谁，每个人在找自
己，逼着你写人物。二是爱拯救一切，这是三观问题。我
们要先解决三观问题，比如对于资本对于票房对于钱什
么态度。

冯小刚：远的不用学，咱们先学学近邻。我和韩国团
队合作了三部片子，他们做的爆破、地震这些影片效果安
全性极高，可操作性极强，而开出的价钱只有好莱坞的五
分之一。中国现在说什么都是电脑特效，如果全是电脑
特效，是很假的。 ▋杨晋亚 张大伟

影人把脉中国电影

中国电影问题：
是郭敬明还是李安？

10 月 21日，第一届中
国电影投资高峰论坛在海口
观澜湖举行。导演冯小刚、
陈国富、何平、文隽、孙周、
李杨、金成洙，编剧束焕、芦
苇、汪海林、董润年，电影公
司大佬王中军、王中磊、江
志强、王长田等出席活动。

多位电影人就“商业环
境中电影的艺术追求和文化
责任”展开讨论。导演何平
指出现在中国电影最大的问
题在于没有文化特质，他痛
批了项目经理型的导演；冯
小刚表示自己拍《我不是潘
金莲》是一次逆流而上，他
提出导演的工作就是不跟随
潮流；编剧束焕认为中国电
影是在讨好观众，越来越没
有底线；陈国富发问到底什
么是观众，他指出电影人进
入了一个把观众想象得愚蠢
而没品位的误区；导演孙周
则认为，在资本市场出现追
赶潮流、迎合观众的情况并
不奇怪，他还肯定了郭敬明
是一个爱电影也在认真做导
演的导演，但中国电影的问
题不在于出现了郭敬明这样
的导演，而在于没有产生更
多的李安。

小尼撒贝宁《饭局》“开撕”


